

BELGISCHE SENAAT**ZITTING 1989-1990**

28 JUNI 1990

Ontwerp van wet tot regeling van de wijze waarop de Raad van de Duitstalige Gemeenschap wordt verkozen

**AMENDEMENT
VAN DE HEER LUYTEN**

Art. 5

In § 2 van dit artikel de woorden « zes maanden » te vervangen door de woorden « vijf jaren ».

Verantwoording

« De Regering wenst dat de inwoners van het Duitse taalgebied zich in grotere getale kandidaat zouden kunnen stellen », aldus de toelichting bij dit artikel.

Men bedenke wat dit inhoudt.

De eis, gedurende een minimale tijd in « een gemeente van het Duitse taalgebied » ingeschreven te zijn, slaat uiteraard op mensen die van buiten het Duitse taalgebied komen.

Afgezien van enkele toevallige Duitse Belgen, die naar hun streek terugkeren, gaat het hier om Vlamingen of — vooral — Walen die daar inwijken. Die zijn het dus, welke de Regering in grote getale graag zou zien kandidaat worden voor de *Rat der Deutschsprachigen Gemeinschaft*. Vanwaar deze ijver om inwijkelingen nog vlugger invloed te verschaffen in zo'n kleine volksgroep ? Voor een gemeenschap van 66 000 mensen is het hoe dan ook al niet gemakkelijk, haar identiteit te bewaren tegenover de meer dan 9 miljoen Belgen; tegenover de meer dan 3 miljoen Walen, in wier Gewest zij ondergebracht zijn.

R. A 15075**Gedr. St. van de Senaat:**

999 (1989-1990) :

Nr. 1 : Ontwerp overgezonden door de Kamer van Volksvertegenwoordigers.
 Nr. 2 : Verslag.

SENAT DE BELGIQUE**SESSION DE 1989-1990**

28 JUIN 1990

Projet de loi réglant les modalités de l'élection du Conseil de la Communauté germanophone

**AMENDEMENT PROPOSE
PAR M. LUYTEN**

Art. 5

Au § 2 de cet article, remplacer les mots « six mois » par les mots « cinq ans ».

Justification

Selon le commentaire de cet article, « le Gouvernement souhaite que les habitants de la Région de langue allemande puissent, en plus grand nombre, poser leur candidature à l'élection ».

Considérons ce que cela implique.

L'obligation d'être inscrit pendant une période minimum dans « une commune de la Région de langue allemande » vise nécessairement les personnes qui viennent de l'extérieur de ladite Région.

Mis à part quelques Belges germanophones qui reviendraient chez eux, il s'agit en l'espèce de Flamands ou — surtout — de Wallons qui immigreront dans cette région. Ce sont donc eux que le Gouvernement aimerait voir se porter candidats en grand nombre au *Rat der Deutschsprachigen Gemeinschaft*. D'où vient cet empressement à accorder plus rapidement encore de l'influence à des immigrés dans une entité ethnique aussi petite ? Il n'est déjà pas facile pour une communauté de 66 000 âmes de préserver son identité face à plus de 9 millions de Belges, face aux plus de 3 millions d'habitants de la Région wallonne à laquelle ils sont rattachés.

R. A 15075**Documents du Sénat:**

999 (1989-1990) :

Nº 1 : Projet transmis par la Chambre des Représentants.
 Nº 2 : Rapport.

Het minimum aan bescheidenheid, dat men zou mogen verwachten van inwijkelingen uit een ander taalgebied, ware dat die ten minste één enkele legislatuur zouden gebruiken om zich te integreren, om de andere taal en gewoonten te begrijpen en iets van de gevoeligheden en van het gewestelijke politieke bedrijf te weten te komen.

W. LUYTEN.

Le minimum de modestie que l'on serait en droit d'attendre d'immigrés en provenance d'une autre région linguistique, serait qu'ils prennent au moins le temps d'une législature pour s'intégrer, pour comprendre une langue et des usages différents et pour faire connaissance un tant soit peu avec les sensibilités et la vie politique locales.